

La Sentinelle du Jura

28 octobre 1841

(Archives départementales du Jura)

— Nous avons annoncé, dans notre dernier numéro, qu'une partie du pont de Parcey avait été enlevée par les eaux ; voici les nouveaux détails que nous recevons à ce sujet. Trois arches se sont écroulées dans la nuit du 25 au 26 courant ; ce sont celles qui se trouvent du côté de Lons-le-Saunier ; le courant, venant en ligne oblique les frapper au pied, a miné les fondations et a occasionné cet événement. Un pêcheur de Parcey, au moyen d'une barque, entretient la communication entre les deux rives, et rend, dès ce moment, d'utiles services. M. le sous-préfet de Dole est arrivé de suite sur les lieux, afin d'aviser au moyen d'établir un bac jusqu'à ce qu'il soit possible de placer un pont de bois provisoire. Le sieur Fancy, dont l'auberge est à la tête du pont du côté de Lons-le-Saunier, s'est empressé, dès la chute de ce pont, d'allumer un grand feu sur la première arche pour avertir les voyageurs, et lui et les siens ont veillé toute la nuit pour prévenir les malheurs qui auraient pu être la suite de cet événement.

— Le village de Parcey a souffert beaucoup plus de cette nouvelle inondation que de la précédente, et les dégâts sont considérables. Les secondes semences ont été détruites dans la plaine de Longwy, Chaussin, Peseux, etc., et il ne sera pas possible d'en faire de troisièmes. Les habitants sont désolés, et on ignore comment on pourra venir au secours de tant de misère pendant cet hiver.

— La rivière d'Ain, par une crue d'une hauteur immémoriale, a causé de grands dégâts qu'on ne pourra apprécier que lorsque les eaux se seront retirées. Les roues des moulins du Pont-de-Poite étaient couvertes par les eaux qui les dépassaient encore de près d'un mètre. Aux forges de M. Le Mire, l'eau est venue à la hauteur des bureaux des

© Archives

Départementales du Jura

commis ; presque toutes les écluses ont été emportées et il y a eu plusieurs éboulements de terrain assez considérables.

— La plupart des ponts situés sur la Valouse ont été emportés par la crue subite de cette rivière, et les communications entre Arinthod et Saint-Julien sont interrompues.